



La celebración desde Arica a Punta Arenas:

Halloween se amplía a campañas para dar seguridad y contener a vectores de enfermedades

Mientras en la Región Metropolitana los *tours* especiales toman resguardos, en Magallanes y Coquimbo las actividades programadas se focalizan en el patrimonio y la cultura.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

En días previos y en la víspera del 31 de octubre, Halloween no se limita a personas y mascotas disfrazadas de monstruos y alimañas, fiestas temáticas o grupos de niños que preguntan "dulce o travesura". La celebración es cada vez más masiva y en esta versión 2024 se ha extendido a ámbitos como la salud, la seguridad ciudadana, el patrimonio y los eventos culturales.

Además de golpear puertas, tocar timbres o abordar a transeúntes y automovilistas, quienes participan en estas actividades se reúnen en lugares que ahora incluyen cementerios, parques temáticos, universidades, teatros, gimnasios, clubes de rodeo y jardines botánicos, entre otros.

"Sé el vampiro que salva la vida. No te disfraces de héroe, sé uno de verdad" y "en Halloween incluso los monstruos pueden salvar vidas" son algunos de los mensajes con que, por ejemplo, esta semana se ha incentivado la donación de sangre en recintos asistenciales.

También se han sumado instituciones, como la PDI, con una



Hito. Se estima que Halloween llegó al país al final de la década de 1970. Primero en festejos privados, que luego fueron públicos y masivos. En la imagen, el pasacalle realizado ayer en Arica para prevenir el dengue.

campaña nacional en que llama a "evitar lugares oscuros, revisar la procedencia de los dulces, salir en grupo y no entrar a casas desconocidas".

Precisamente la seguridad fue priorizada por la administración del Cementerio General de Santiago. Los *tours* nocturnos, que se extienden por 90 minutos, es-

tán agotados y se advirtió que en caso de riesgo para los participantes "podrían suspenderse por razones de fuerza mayor o casos fortuitos que escapan a nuestro control". También, se exige que los menores de edad, que deben tener al menos 12 años, deben ser acompañados por un adulto.

Aedes aegypti amenaza

En Arica, la presencia del mosquito *Aedes aegypti*, vector del dengue, zika y otras enfermedades, marca los festejos.

Ayer, en el centro de esa ciudad se congregaron más de 500 personas en la denominada "ZancuHalloween", que inclu-



Operativos. Máscaras, disfraces, pelucas, pinturas, juguetes y golosinas son objeto de fiscalizaciones para evitar riesgos sanitarios y accidentes.

yó un colorido y ruidoso pasacalle con corpóreos del insecto, puestos con información para evitar su proliferación, y concurso de disfraces, donde destacaron monstruos y dinosaurios.

"Han pasado ocho años del primer hallazgo y es necesario continuar visibilizando la percepción del riesgo para la comunidad, del potencial peligro de transmitir graves enfermedades. Este año se han notificado 76 ejemplares adultos y en 2024 la región tiene un total de cinco casos de dengue importados", advirtió la Seremi de Salud.

Patagonia y mascotas

En Punta Arenas, gran parte de las actividades orientadas a las familias se concentrará en el Parque del Estrecho de Magallanes, que alberga al Fuerte Bulnes, Puerto del Hambre y otros sitios arqueológicos.

El patrimonio y la cultura también son el principal foco en Coquimbo, con un concierto de la orquesta filarmónica local en

el acceso al edificio consistorial. Mientras, en Vicuña, en medio del turístico valle del Elqui, su teatro fue el emplazamiento de obras de teatro sobre personajes como Frankenstein.

En Viña del Mar, uno de los focos son eventos masivos con desfiles y presentaciones de mascotas disfrazadas.

En Rancagua, un tradicional teatro fue adaptado como "casa del horror", con uso de láser, recorridos para grupos acotados de visitantes durante un máximo de 15 minutos y abierto a menores desde los ocho años de edad.

Un espectáculo similar fue implementado en el Gimnasio Fiscal de Coyhaique. En esa y otras ciudades, las actividades serán complementadas con muestras artesanales y de dulces temáticos.

Profundice en este tema en el podcast Estación Mercurio <https://digital.elmercurio.com/Reader/Podcasts>